
             

                                                                                                                                          

Étaient présents     :   François Mivelle, Marianne Ryder, Jean-Claude Compagnon, Claude Milland-
Muyard, Christiane Bourgeois, Daniel Villet, Jean-Jacques Letoublon, Brigitte Vercez, Maryse 
Johann et Michèle Vacelet.
Invité     :   Claude Muyard
Excusés     :   Jacky Mivelle, Christiane Martin-Parraud, Geneviève Pérès-Labourdette, Monique 
Compagnon
Absente     :   Hélène Cairay-Remonay

1°) La Maison de Pays     :   M. Claude Muyard nous donne des nouvelles de la future Maison de Pays 
gérée par l’Association Touristique (celle-ci étant distincte de la Maison du Tourisme qui, elle, est 
gérée par la Communauté de Commune). On saura mardi prochain (19 décembre) quand les travaux 
commenceront. La salle d’exposition sera de plain-pied avec les autres salles. On pourra circuler de 
l’une à l’autre sans obstacle. Une personne sera à l’accueil en face de la porte d’entrée. Une 
chaudière à granulés de bois installée à l’étage alimentera un chauffage au sol excepté pour la 
fromagerie. Les toilettes seront déplacées et situées près de l’escalier.
Michèle Vacelet demande si la salle d’exposition sera louée, C. Muyard répond que ce n’est pas à 
l’ordre du jour.
L’espace « exposition » sera isolé en priorité. On discute de la nécessité ou non d’installer des 
vitrines encastrées dans le mur et sécurisées à la place de meubles qui prennent trop de place. 
François Mivelle suggère d’en faire une sous l’escalier puisque c’est un espace perdu.
La Maison de Pays sera ouverte 35h par semaine en temps normal (avec deux employés) et 7 jours 
sur 7 pendant les vacances avec une 3ème personne (on recrutera en priorité des apprentis ou des 
étudiants en alternance).

2°) Les travaux de transcription de Roger Martine     :  
Après lecture d’un courrier de Roger, on décide à l’unanimité de continuer l’impression de ses 
transcriptions de documents historiques car ce travail a beaucoup de valeur et il est donc 
indispensable qu’il soit disponible. François Mivelle se propose pour la mise en page. On en 
imprimera quelques exemplaires et on pourra aussi les lire en PDF.

3°) Conférences     :   
Roger assurera deux conférences : - Une sur la franche-Comté sans le Jura le 16 ou le 23 mars.
- Une autre le 20 avril sur les naissances dans le Val de Mièges.
Il est décidé de demander aux membres du CeCab (Centre de Castellologie de Bourgogne) qui sont 
venus visiter Nozeroy le 24 septembre dernier s’ils seraient disposés à nous présenter une 
conférence à Nozeroy à l’automne prochain. Brigitte se propose pour les contacter.

Nous allons aussi demander à M. René Locatelli ou Mme Elizabeth Renaud une conférence sur 
l’abbaye du Mont Sainte Marie qui fait l’objet d’un livre qu’ils viennent d’écrire et que nous allons 
acheter. Christiane Martin-Parraud peut-elle se charger de les contacter ?

4°) Les visites guidées     :  
Christiane Bourgeois soulève un problème : n’ayant pas la liste des visites de groupe, elle ne sait pas
à quoi correspond l’argent qu’on lui remet. Il est donc décidé que Brigitte lui communiquera le 
tableau des visites de groupes. Un formulaire que les guides rempliront et remettront avec l’argent à 
Christiane est à l'étude.
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Voici les chiffres des visites guidées du vendredi en 2023: 
- Au premier semestre, nous avons reçu 32 visiteurs adultes à 4€ par personne, soit  128 €.

- En été, du premier juillet  jusqu'au 1er septembre, avec le nouveau tarif, nous avons accueilli 64 
visiteurs adultes (X5 = 320€) et 10 enfants (gratuit).
Donc au total en 2023 pour les visites du vendredi : 128 + 320 =  448 €

Pour les visites de groupes, nous avons reçu environ 262 visiteurs, entre le 11 mai et le 24 
septembre 2023. Nous avons récolté  469€.

Donc, au total : 448 + 469 =  917€. Ce n'est pas mal du tout, Merci les guides !

Week-end du patrimoine : Sur  4 visites, nous avons reçu environ une bonne quarantaine de 
personnes pour la visite de Nozeroy.

En revanche, la visite de l’église de Fraroz  n’a pas eu de succès : seulement deux visiteurs sur  4 
visites.

Le nombre de visites avec QR code a doublé depuis l’an dernier ! François propose d’ajouter au QR 
code une voix synthétique qui dira les textes, ce qui rendra les visites plus aisées.

5°) Projets pour 2024     :  

- Exposition : on garde la même sur les trésors de nos églises.
Michèle présente le livret qu’elle a réalisé à partir des panneaux de cette exposition. Finalement, on 
renonce à les imprimer et à les offrir aux communes concernées : ce serait coûteux et risquerait de 
finir dans des tiroirs. En revanche, on pourra les proposer à la vente lors de l’exposition de l’été 
prochain.

- Brigitte propose que l’ADVPN organise un concours de peinture sur Nozeroy avec le concours des 
Arts Beaux et de la municipalité. François en parlera aux Arts Beaux.

- Au musée d’histoire de Lausanne, on peut voir des objets ayant appartenu à Charles le Téméraire et
d’autres provenant du château de Nozeroy. l’idée d’une visite est lancée.

- L’AG aura lieu le 6 avril 2024. Le CA de préparation se tiendra le 16 ou le 23 mars.

6°) Les travaux du château     :  

- François nous transmet le devis des Arts Beaux pour la peinture de la porte de la tour de la prison : 
170€. Nous l’approuvons. Elle sera faite au printemps.

- Jean-Jacques évoque les difficultés de l’équipe dues au nombre très réduit de bénévoles : ils ne 
sont que trois ou quatre. Il faudrait recruter des jeunes !
Certains murs sont en mauvais état, notamment celui du théâtre de verdure côté Chauvin et surtout 
la voûte  de la tour des cuisines côté Rix-Trébief. Il faut faire un devis pour la réparer.
-  Besoin de peu de matériel.

7°) Questions diverses     :  

- La carte de vœux précisera la date de l’Assemblée Générale.
Actuellement, nous avons 42 adhérents à jour de leur cotisation. 
Il est rappelé que les personnes qui veulent recevoir les compte-rendus doivent être à jour de leur 
cotisation . 



- Pas de voyage en prévision.

- Il est indispensable de refaire un film sur Nozeroy car l’actuel n’est plus à jour de nos 
connaissances sur l’histoire de Nozeroy et du château et il est usé. Il faut donc trouver une personne 
capable de le réaliser avec le concours des Va-t-en-rêves mais à un prix raisonnable…

Meilleurs vœux à tous pour 2024 et surtout la santé !

Maryse termine la réunion vers 16h45 en proposant de prêter des livres de notre fond documentaire. 


